



Intervención en el acto institucional por el vigésimo aniversario de la catástrofe del Prestige

Isabel Rodríguez: “Ante un problema, la obligación del Gobierno es dar la cara, tender la mano y ofrecer soluciones”

- **La ministra de Política Territorial y portavoz del Gobierno destaca que “la conciencia ecologista surgida tras el Prestige es hoy una política de Estado”**
- **Reconocimiento y homenaje a los voluntarios de España y de todo el mundo que acudieron a limpiar las costas gallegas**

Camariñas (A Coruña), 13 de noviembre de 2022.- La ministra de Política Territorial y portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, ha destacado la importancia de este día para quienes tenemos memoria, especialmente, para los vecinos de la Costa da Morte. “Es un honor estar aquí y expresar, en nombre del Gobierno de España, nuestro agradecimiento a pescadores y mariscadoras, de Camariñas y del resto de municipios afectados, los primeros en arremangarse para limpiar la costa”.

Isabel Rodríguez, que ha asistido en Camariñas al acto institucional con motivo del vigésimo aniversario de la catástrofe del Prestige, ha sumado más reconocimientos dos décadas después: “A todas las personas voluntarias que trabajaron duramente para retirar el chapapote. A todas las instituciones, entidades y movimientos ciudadanos implicados en la recuperación de esta zona. Y a los vecinos y vecinas de los municipios afectados”.

Isabel Rodríguez ha centrado la labor del Gobierno en dos objetivos: “Proteger y avanzar. Proteger lo público y avanzar hacia una transición ecológica. Nos ha tocado afrontar distintas crisis. La pandemia, antes. Ahora, la guerra en Ucrania. No vamos a bajar los brazos. Tomamos medidas, afrontamos reformas y protegemos a las personas”.

La ministra ha asegurado que hoy estamos mejor que hace 20 años en conciencia social y política, con más medios y recursos, con más experiencia y con respuestas ante las crisis: “A este Gobierno le ha tocado gestionar varias crisis, pero nos hemos arremangado para ser los primeros y ponernos al lado de las soluciones. Y este país ha dado la mejor versión de sí mismo, estando unidos, y el Estado protegiéndonos a todos, con ERTes, ayudas a autónomos, créditos ICO, apostando por la ciencia y la compra centralizada de vacunas, reivindicando la sanidad pública, que hoy también se cuestiona, pero fue el personal sanitario quien nos salvó de la crisis y nos protegió a todos”.

Un compromiso del Gobierno que engloba también a Galicia, a los gallegos y gallegas: “Seguimos estando a vuestro lado, mano con mano, como hace 20 años. Eso es la política, ofrecer soluciones que hagan la vida más fácil a los ciudadanos y cuiden de nuestro entorno. Cuando se presenta un problema, la obligación del Gobierno y de las Instituciones públicas es dar la cara, tender la mano y ofrecer soluciones”, ha añadido.

Este Gobierno eleva la política ecológica a política de Estado: “Planteando una alternativa a los combustibles, liderando las nuevas energías. Mientras todavía hay responsables públicos que niegan la evidencia, este Gobierno combate el cambio climático y sus consecuencias”, ha reiterado.

Prestige: sentimientos

La ministra ha indicado que las cifras de la catástrofe del Prestige son conocidas y ha recordado imágenes imborrables en la memoria: “La soledad de las familias y de los alcaldes en los primeros días, los vecinos limpiando chapapote... Todo eso forma parte de la catástrofe ecológica y humana del Prestige”. Y ha resaltado que “la conciencia ecologista surgida tras el Prestige es hoy una política de Estado”.

“Vivimos días de incertidumbre, también para el sector pesquero, pero quiero dejar un mensaje de tranquilidad. Igual que hemos estado al lado de vosotros con la pandemia, tomamos medidas ahora de cara al invierno para las familias y gestiones para que las empresas y el sector industrial sigan adelante. Este Gobierno responde, está a la altura de las circunstancias y el tiempo que nos ha tocado vivir. Ahora no hay chapapote, gracias al esfuerzo de todos, pero hay retos por delante”, ha añadido.

En este sentido, ha anunciado que mañana el Gobierno presentará un recurso ante la Comisión Europea para garantizar la pesca en Galicia.

Solidaridad y lecciones aprendidas

Isabel Rodríguez ha destacado la cifra más importante del Prestige: “Los voluntarios, hombres y mujeres de toda España, de todo el mundo, que no quisieron dejar solos a los vecinos de Camariñas y de tantas otras localidades gallegas”.

Y ha recordado de forma especial a quien fue farero, concejal y persona comprometida con su tierra: “Rendimos homenaje a Alonso, quien coordinó, con sabiduría y sin descanso, aquella ‘marea blanca’ que llegó a Camariñas. Nuestro cariño a su mujer, a sus hijos y a su nieta”.

Para Isabel Rodríguez, “en el Prestige se manifestó una vez más el mejor activo de nuestro país, la solidaridad. A los voluntarios y voluntarias les debemos agradecimiento y la obligación de poner todo de nuestra parte para que un desastre así no vuelva a ocurrir”.

‘Nunca Mais’

Isabel Rodríguez ha hecho balance de los pasos dados en la buena dirección desde el desastre: “La prohibición de buques monocasco para el transporte de petróleo, vigente en la Unión Europea, fue un paso. También la creación de la Unidad Militar de Emergencias”.

La UME precisamente se creó, entre otras razones, para evitar escenas como las vividas en el Prestige. Recordemos que la UME se desplegó el año pasado en la Palma el mismo día en que empezó la erupción del volcán: “Actuamos con contundencia, poniendo todos los recursos del Estado a disposición de los palmeros y palmeras, trabajando junto a la ciencia y la innovación, allí estuvo el Gobierno el primero, poniendo en marcha un plan de coordinación antes las emergencias”.

Otra forma de Gobernar: responder a los problemas

Isabel Rodríguez también ha subrayado que el Gobierno es consciente y quiere dar respuesta a las inquietudes del sector pesquero: “Hemos dado un paso importante con la aprobación del proyecto de ley de pesca sostenible. Vamos a preservar nuestros recursos pesqueros. Queremos garantizar un equilibrio entre la conservación del medio marino y el desarrollo de una actividad pesquera que sea rentable”.

La ley aspira también a reforzar los vínculos entre la pesca y la ciencia. Elementos como el cambio climático, la contaminación por plásticos o las especies invasoras, afectan al estado de los recursos y han de tenerse en cuenta en las campañas de investigación.

Por otro lado, y teniendo en cuenta la dureza de determinados trabajos en el sector pesquero, el Gobierno quiere favorecer una jubilación anticipada de dos colectivos particularmente significativos en el sector pesquero: “El primero, constituido por los mariscadores, mariscadoras a pie, percebeiros y recogedores de algas; y un segundo colectivo, compuesto por las rederas, que también afrontan especiales dificultades en su trabajo. Colectivos de más de 5.000 personas en Galicia”, ha remarcado.

El Gobierno ha tenido presente también al sector pesquero en las medidas adoptadas por las consecuencias económicas de la guerra: “Hemos acordado 50 millones de euros de fondos europeos para que el sector pueda hacer frente al incremento de costes”.

La ministra ha recordado también la noticia que conocíamos esta semana a través del presidente del Gobierno. La mayor naviera del mundo, Maersk, desarrollará un proyecto en España para producir metanol verde para su flota, inversiones en Galicia y Andalucía de 10.000 millones de euros: “Inversión en combustible limpio, ese es el compromiso del presidente con la Galicia del futuro, con los combustibles del futuro y la España que protege el medio ambiente”.

Por último, la ministra ha resaltado que el Gobierno, además de proteger a los pescadores gallegos, apuesta al mismo tiempo por diversificar la economía de la región: “El parador de Muxía es buen ejemplo de ello”.

Y ha finalizado su intervención con una palabra gallega: “Lembranza, el recuerdo, la memoria. Para que los vecinos de la Costa no vuelvan a sentirse solos. Para que esto no vuelva a suceder. Lembranza. Nunca Mais”.